



Tres ingenieros proyectan una empresa que crea manteles con neumáticos usados

Los jóvenes, estudiantes del Campus Viriato, han elaborado un plan de negocio dentro de un programa intensivo Erasmus de verano en Portugal

Judit Calvo

Los alumnos del Campus Viriato Santiago Fernández, de Ingeniería Informática, junto a David Martín y Antonio Miguel Cebrían, de Ingeniería Mecánica, han proyectado una empresa de reciclaje que crea manteles, tapetes y artículos de regalo a través de neumáticos usados.

El proyecto realizado por los tres jóvenes se enmarca dentro del programa intensivo de Erasmus «Entrepreneurship», que se ha realizado en Bragança entre alumnos de España, Rumanía, Polonia, Eslovenia y Portugal.

Por la parte española participan la Universidad de Salamanca, la de Valladolid y la de León, que han escogido a tres alumnos entre sus estudiantes para llevar a cabo el proyecto europeo.

Todos los trabajos presentados por los estudiantes pueden ser puestos en práctica, ya que «constan de un estudio económico y de viabilidad detallados», explica el coordinador del programa por parte de la Universidad de Salamanca, José Luis Pérez Iglesias, que reconoce las complicaciones que pueden surgir a la hora de poner en marcha cualquier negocio, «porque sobre el papel puede funcionar, pero hay que acometer los proyectos para saber si funcionarían o no, ese es la incertidumbre con la que siempre se juega, pero los proyectos realizados por los alumnos son factibles a la hora de poder sacarlos adelante», se expresa el profesor de la Escuela Politécnica de la capital.

Tras las ponencias y sesiones teóricas, los estudiantes han realizado la defensa de su idea de negocio, donde el grupo del Campus Viriato ha aprovechado la formación en informática del ingeniero en ese sector para llevar a cabo la presentación, mientras que los ingenieros mecánicos han puesto sobre la mesa sus conocimientos en la rama para poder desarrollar la parte más técnica del negocio de reciclaje de neumático usados.

Durante las dos semanas en las



FOTO FACILITADA POR LA ESCUELA POLITÉCNICA DE ZAMORA

Santiago Fernández, el profesor José Luis Pérez, David Martín y Antonio Miguel Cebrían.

Varios idiomas con un punto en común: favorecer el autoempleo

En rumano, polaco, español, portugués, y sobre todo, en inglés, se ha discutido en la cercana ciudad de Bragança sobre el autoempleo a lo largo y ancho de Europa. Precisamente es el contacto con otros estudiantes y profesores, otras culturas y distintos idiomas, uno de los puntos fuertes de los programas europeos que se impulsan durante todo el año, cuyo objetivo es acercar a los ciudadanos de los distintos países para fomentar y mejorar la idea de Europa, además de favorecer el intercambio de conocimientos.

que se ha desarrollado la formación en el Instituto Politécnico de Bragança, los estudiantes de todos los países han asistido a varias ponencias, todas ellas en inglés, en-



FOTO FACILITADA POR LA ESCUELA POLITÉCNICA DE ZAMORA

caminadas a inculcar a los jóvenes participantes la idea de emprendedores que hay en Europa, además de tratar temas como el análisis de mercados, modelos de financia-

ción de empresas, marketing, estrategias, etc.

Tanto el programa como el alojamiento, la manutención y el viaje de los alumnos y profesores a la

ciudad portuguesa de Bragança está financiada por la Unión Europea, que busca formar emprendedores en un entorno de relación entre estudiantes de diferentes países.

Los expertos valoran la «riqueza» de las iniciativas multilaterales

Los coordinadores de los distintos programas educativos que impulsa Europa, como son las movidades Erasmus, destacan la «riqueza que estas iniciativas en las que participan alumnos de varios países imprime en los estudiantes que participan, que pasan un tiempo de formación, y también de tiempo libre, practicando idiomas e impregnándose de otras formas de ver el mundo», se pronuncia el subdirector de la Escuela Politécnica y responsable del programa Erasmus en el Campus Viriato, José Luis Pérez Iglesias.

Desde su punto de vista el programa ha sido «muy satisfactorio» para los jóvenes participantes, y lamenta que la tendencia actual sea la de recortar en este tipo de ayudas a la movilidad de los estudiantes, «que tanto ayudan a enriquecer la visión que se tiene del resto del mundo».